
Удачи вам,  наши дети,  и пусть вам вс¸ будет на «хорошо» 
и «отлично» эти годы и всю оставшуюся жизнь!

Дорогие первокурсники!
Ректорат, преподаватели и  сотрудники НГАУ от всей души поздравляют вас с посвящением в студенты!

День посвящения – важный рубеж вашей жизни: вы становитесь полноправными членами коллектива одного из старейших 
вузов Новосибирска и одного из лучших аграрных вузов России. Вам предстоит познавать аграрные науки и осваивать профессии, 
необходимые для аграрно-промышленного комплекса. И вы можете быть уверены, что наш университет предоставит вам высо-
чайший уровень преподавательского мастерства, все возможные инновационные технологии, прекрасную базу для практики и, 
главное, тепло нашей души. Мы ждём от вас усердия в учёбе, творческого горения, любви к выбранной профессии.

Желаем вам за время учёбы раскрыть свой потенциал и стать достойными работниками сельского хозяйства Сибири.
Ректорат

Вы каждый день с начала обучения
Житья студенческого узнавали вкус.
И вот сегодня праздник Посвященья!
Вас поздравляем с этим, первый курс!
И в этот день желаем дружно вам,
Гранит научный был чтоб по зубам!

№9 (161; 1307), 22 октября 2012 г.
Выходит с 13 апреля 1959 г.

ПЕРВОКУРСНИКАМ-2012 ПОСВЯЩАЕТСЯ!!!
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Мне очень приятно поздравить 
вас с поступлением в наш Новосибир-
ский государственный аграрный уни-
верситет! Я благодарю вас за то, что вы 
сделали выбор именно нашего вуза. В 
этом году, впервые в истории универ-
ситета, мы приняли самое большое по-
полнение – две тысячи человек – вме-
сте со студентами факультета среднего 
специального образования.

Конечно, мы не можем сегодня 
сравниться с НГУ и НГТУ, но у нас тоже 
есть свои хорошие дела, свои добрые 
традиции, которые передаются из по-
коления в поколение. Мы с первого дня 
назначаем дополнительные занятия, 
консультации, чтобы сохранить каж-
дого нашего студента – не только на 
первом курсе, а выучить его, довести 

до завершения и выпустить уже гото-
вым специалистом. Разумеется, если 
он пришёл с «тройками», мы из него 
отличника не сделаем. Но хорошего 
специалиста сделаем обязательно при 
наличии у него, конечно, собственного 
желания. А обучаясь на «хорошо» и 
«отлично», вы будете получать повы-
шенную стипендию, которая, не удив-
ляйтесь, к сожалению, бывает больше, 
чем зарплата у отдельных категорий 
работников.

От других вузов мы отличаемся 
ещё и тем, что большое внимание об-
ращаем на то, чтобы после занятий 
студент не был предоставлен сам себе, 
чтобы он занимался художественной 
самодеятельностью, любимым видом 
спорта. Наш университет в шутку давно 
уже называют не аграрным, а физкуль-
турно-самодеятельным. В подтвержде-
ние этой шутки могу добавить, что по 
многим видам спорта у нас достаточ-
ное количество чемпионов мира, Евро-
пы, России; в этом году сборная уни-
верситета заняла второе общекоманд-
ное место на российской универсиаде 
аграрных вузов; а творческие победы 
участников студенческого клуба НГАУ 
на самом высоком уровне известны по 
всей стране. И большая часть наших 
студентов с удовольствием включается 
в эту внеучебную деятельность, по-
этому для них четыре-пять лет учёбы 
и жизни в Новосибирске проходят как 
один день. 

В прошлом году наш университет 

отметил 75-летие – возраст вроде бы 
не совсем пожилой, но отмеченный со-
лидными достижениями и десятками 
тысяч наших замечательных выпускни-
ков, многими из которых мы гордим-
ся. Это такие как Ю.Ф. Бугаков, Герой 
социалистического труда, выпускник 
агрономического факультета. Только 
вдумайтесь: в прошлом колхоз «Боль-
шевик», сегодня акционерное обще-
ство «Верх-Ирмень» имеет 2,5 тысячи 
голов дойного стада, и удой на каждую 
корову составляет более десяти тысяч 
литров. Не каждое хозяйство на Кубани 
может похвалиться таким показателем. 
Ну а если говорить о хозяйстве Бугако-
ва в целом – оно даёт 75 тонн молока в 
сутки – одна треть из 210 тысяч литров, 
которые весь Новосибирск выпивает 
за сутки. Это Н.М. Харитонов, также 
выпускник агрофака, депутат Государ-
ственной думы уже шести созывов, 
который постоянно помогает родному 
вузу всеми возможными способами. 
Месяца не проходит, чтобы он не по-
бывал у нас. Это В.М. Кресс, ещё один 
выпускник факультета, который двад-
цать лет был губернатором Томской об-
ласти и оставил после себя заметный 
и замечательный след. Это президент 
Республики Саха Якутия Е.А. Борисов, 
выпускник факультета механизации. 
Это первый заместитель министра 
сельского хозяйства РФ, выпускник 
Инженерного института 2003 года Д.М. 
Юрьев. И это ещё очень большая пле-
яда других выпускников, которыми мы 

гордимся. В этом году у нас впервые 
за 76 лет появился свой олимпийский 
чемпион – Роман Власов, пятикурсник 
юридического факультета – краса и 
гордость нашего вуза, единственный 
медалист среди 59 аграрных вузов 
России, получивший олимпийское 
золото. Я долго могу говорить о вы-
пускниках, о студентах, о хороших на-
чинаниях, которые вершились, совер-
шаются сегодня и будут продолжаться.

Новосибирский аграрный универ-
ситет для нас – это наша гордость. И 
вы, переступив его порог, надеюсь, эту 
гордость умножите, понесёте дальше 
его знамя. Вам предстоит и дальше 
поддерживать имидж вуза – своей 
учёбой, а после окончания – и своими 
делами.

Спасибо, дорогие первокурсники, 
за то, что вы стали студентами аграр-
ного университета. Мы гордимся вами, 
а вы, я надеюсь, будете гордиться этим 
вузом. Да, я не могу сегодня сказать, 
что у нас нет проблем. Проблемы с 
общежитиями, иногда слабым обо-
рудованием аудиторий. Но всё это 
временно. Пройдёт два-три года, и эти 
проблемы мы решим. Агитируйте своих 
друзей, приглашайте своих девчонок, 
пусть они приходят к нам. Здесь мы от-
несёмся к вам, как к своим сыновьям и 
дочерям. В добрый путь!

Ректор НГАУ 
профессор А.С. Денисов

В 2012 году на образовательные программы ВПО в НГАУ и ТСХИ по очной 
форме обучения было подано 4700 заявлений. Конкурс по заявлениям составил 
6,8 человек на место (в 2011 году – 4,86). Всего в НГАУ (с ТСХИ) зачислено 1607 
человек, из них бакалавров – 1271 (592 – бюджет, 679 – с полным возмещением 
затрат), специалистов – 219 (100/119), магистров – 117 (98/19). Студентов, заклю-
чивших коммерческие договоры, – 817, что на 233 больше, чем в прошлом году. 

Непосредственно в НГАУ на очную форму обучения зачислено 1470 человек 
(710 – бюджет, 760 – с полным возмещением затрат). Средний балл по трём дис-
циплинам при зачислении по результатам ЕГЭ составил 151,5 балла. Студентов из 
сельской местности принято 68�. Из школ Новосибирска – 388 человек (28,6�), из 
других регионов и стран СНГ – 318 (22,6�), в том числе из республик Казахстан – 
15, Узбекистан – 2, Саха Якутия – 43, Тыва – 17, Киргизия – 28, Монголия – 18.

На целевую контрактную подготовку зачислен 281 человек, что составляет 
45,9� от контрольных цифр набора. Необходимо отметить хорошую организацию 
по целевому набору  ФВМ (50,5�) и ИИ (46,8�). 

На очно-заочную (вечернюю) форму принято 50 человек (ИИ – 16, ЭФ –34). 

В магистратуру по 10 образовательным программам принято 117 человек, в 
том числе 98 в счёт контрольных цифр. Успешно справились с плановым заданием 
АФ (26) и ЭФ (44). Трудности по набору были у ИИ и БТФ.

В ТСХИ на очную форму обучения подано 372 заявления, конкурс по ним 
составил 4,7. Зачислено 137 человек, в том числе 80 в счёт контрольных цифр. 
На контрактно-целевую подготовку принято 23 человека, что составляет 28� от 
бюджетного набора.

По программам СПО зачислено 394 человека, в том числе в КСХТ – 292 (255 – 
бюджет, 37 – с полным возмещением затрат) по восьми образовательным про-
граммам. На второй курс со средним (полным) общим образованием принято 44 
человека. В СПО НГАУ зачислено 102 человека (94 – бюджет, 8 – с полным воз-
мещением затрат) по специальностям «право и организация социального обеспе-
чения», «экономика и бухгалтерский учёт», «механизация сельского хозяйства» и 
«ветеринария», из них на целевую контрактную подготовку – 31 (31� от контроль-
ных цифр набора). 

Ответственный секретарь приёмной комиссии Е.Л. Лейболт

Дорогие первокурсники!

ИтогИ набора студентов 2012 года в нгау
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Уважаемые первокурсники!
Я искренне поздравляю вас с 

важным событием в жизни: 
отныне вы студенты агроно-
мического факультета НГАУ.

Наш факультет – один из 
старейших в вузе, его родона-
чальник и ровесник, отметив-
ший в прошлом году 75-летие 
со дня образования. За эти 
годы в его стенах подготовле-
но более десяти тысяч специ-
алистов. Многие из них стали 
видными государственными, 
общественными и научными 

деятелями, руководителями лучших 
сельскохозяйственных предприятий 
России.

В настоящее время на факультете 
ведётся подготовка как по традицион-
ным специальностям – «агрономия», 
«защита растений», «селекция и гене-
тика сельскохозяйственных культур», 
«агроэкология», так и по новым для 
нас – «лесное дело», «ландшафтная 
архитектура», «природообустройство и 
водопользование». 

Дорогие первокурсники, вам 
предстоит перенять лучшие традиции 
агрономического факультета, от ва-
шей профессиональной подготовки 
будет зависеть ваша перспектива и ка-
рьерный рост. Сегодня только начало 

трудного, но интересного 
пути к вершинам знаний. 
Поверьте, нет времени 
прекраснее, чем студен-
ческая пора, это не толь-
ко учёба, но и новый мир.

Желаю, чтобы вам 
сопутствовали творче-
ские и научные победы, 
чтобы каждый учебный 
год приближал вас к 
главной цели – получить 
знания, умения и навыки по будущей 
профессии, которая позволит вам за-
нять достойное место в жизни. В до-
брый путь!

А.Н. Мармулев, декан АФ

* * *

Результаты 
набора

В текущем году отборочная ко-
миссия АФ проводила набор по сле-
дующим направлениям подготовки: 
«агрохимия и агропочвоведение 
(профиль агроэкология)», «агро-
номия» (профили агрономия, за-
щита растений, селекция и генетика 
сельскохозяйственных культур), 
«лесное дело», «ландшафтная ар-

хитектура», «природообустройство и 
водопользование».

На 150 бюджетных мест по бака-
лавриату и магистратуре было подано 
482 заявления, общий конкурс соста-
вил 3,21 человека на место. Конкурс 
заявлений по направлениям: «агроно-
мия» – 3,2, «агрохимия и агропочво-
ведение» – 3,4, «лесное дело» – 3,3, 
«ландшафтная архитектура» – 7,4, 
«природообустройство и водополь-
зование» – 3,0. Наиболее высокий 
балл по результатам ЕГЭ отмечается у 
абитуриентов по направлению «ланд-
шафтная архитектура»: в целом по 
направлению – 162, в том числе по 
общему конкурсу – 218.

По целевой контрактной подготов-
ке принято 64 человека. Три абитуриен-
та имеют золотую медаль. 

Этот год для всех первокурсников 
особенный. Заканчивая школу, мы по-
прощались с детством, а поступая в 
вуз, начали взрослую жизнь. Многие 
стали жить отдельно от родителей, 
вдали от дома, друзей и близких лю-
дей.

Первый день в университете был 
очень волнителен для всех: незна-
комые люди, преподаватели, новая 
обстановка и немного другая система 
обучения, нежели в школе. Встретили 
нас очень дружелюбно, давая понять, 
что теперь и мы часть большой вузов-
ской семьи. Когда начались занятия, 
мы знакомились с преподавателями и 
с дисциплинами, которые они препода-
ют. Так проходили неделя за неделей, и 
в результате мы сами не заметили, как 
НГАУ стал нам родным.

Наша группа состоит из 
двадцати человек и знаменита 
уже тем, что в ней всего один 
представитель мужского пола, 
остальные девушки. Каждый из 
нас очень разносторонен: Анна 
Чернова увлекается игрой в шах-
маты, Асият Умарова и Анна Ки-
селёва играют в волейбол и име-
ют по этому виду спорта второй 
взрослый разряд. Кроме того, 
Аня кандидат в мастера спорта по 
художественной гимнастике. Но и 
это ещё не всё – она староста на-
шей группы. Екатерина Ткаченко, 
Кристина Александрина и Анаста-
сия Ларионова окончили художе-
ственную школу. В общем, в на-
шей группе собралась разноплановая 
молодёжь, которая хочет развиваться 
дальше.

   После всего лишь месяца учёбы 
трудно сказать, какой будет наша уни-
верситетская жизнь, но яркое начало 
уже положено, и мы будем уверенно 

идти к своим целям и вместе добивать-
ся успехов.

Екатерина Огурцова, 1110 гр.   

А Г Р О Н О М И Ч Е С К И Й   Ф А К У Л Ь Т Е Т

откровенИя ИменИннИков

ИЗ ВАГАНТОВ
Будет ныне учреждён
Наш союз вагантов
Для людей любых племён,
Званий и талантов.
Все — храбрец ты или трус,
Олух или гений —
Принимаются в союз
Без ограничений.

Каждый добрый человек, –
Сказано в Уставе, –
Немец, турок или грек
Стать вагантом вправе.
Признаешь ли ты Христа,
Это нам не важно,
Лишь была б душа чиста,
Сердце не продажно.
Все желанны, все равны,
К нам вступая в братство,

Невзирая на чины,
Титулы, богатство.
Сам профессор, как школяр,
Выбежал из класса,
Ощутив священный жар
Сладостного часа.
Кто для ближнего готов
Снять с себя рубаху,
Восприми наш братский зов,
К нам спеши без страху! 
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В приёмную комиссию БТФ посту-
пило 871 заявление от 589 абитуриен-
тов на семь направлений бакалавриата 
и три – магистратуры. В этом году впер-
вые был проведён набор магистров по 
направлению подготовки «продукты 
питания животного происхождения». 
По сравнению с прошлым годом уве-
личено число бюджетных мест на на-
правления подготовки бакалавриата 
(+16), в том числе – на инженерные 
направления (+10) и «товароведение» 
(+6). Набор этого года отличается от 
предыдущих лучшими показателями 
ЕГЭ, как в целом по факультету, так и 
по большинству направлений подго-
товки (139-169).

Как и год назад, конкурс заявле-
ний по факультету составил 5 человек 
на место. Высоким (около 5 и более 
заявлений на место) был  конкурс 
по направлениям «товароведение» 
(12,40), «биология» (7,20), «техноло-
гия сельскохозяйственного производ-
ства» (4,84). Рекордным за последние 
годы оказался конкурс на «зоотехнию» 

(4,62) и «стандартизацию» (4,15). За-
мыкают рейтинг «продукты питания 
животного происхождения» (3,35) и 
«общепит» (3,28).

По сравнению с прошлым годом 
на 9� возросло число оригиналов, 
поданных абитуриентами в приёмную 
комиссию. При зачислении конкурс 
в целом по факультету составил 1,30 
человека на место. Как и в прошлые 
годы, был выполнен план бюджетного 
набора (180). Сверх контрольных цифр 
зачислено ещё 50 человек – на все 
направления бакалавриата и на четы-
ре – магистратуры. На первом курсе 
бакалавриата сформировано девять 
учебных групп: три – на «зоотехнии», 
шесть – на остальных направлениях 
подготовки. Работают три программы 
магистратуры.

60� нового набора составляют 
девушки. Самой мужской будет по-
прежнему группа технологов по мя-
су,  единственная среди девяти групп 
первого курса, в которой юноши (а их 
там тринадцать) составляют большин-
ство. В 1,5 раза стало больше жителей 
из других регионов страны, Казахстана 
и Киргизии. Четверо студентов посту-
пило на программы бакалавриата и 
магистратуры из Монголии. По числу 
заключённых контрактов среди иного-
родних абитуриентов лидируют жители 
Якутии, далее следуют кемеровчане.

Двенадцать человек окончили 
школу с золотой или серебряной меда-
лью, двое имеют диплом с отличием, 
девятнадцать учились в спецклассах 
НГАУ. Четверо первокурсников – при-
зёры всероссийских и региональных 
этапов школьных предметных олимпи-
ад, одиннадцать – лауреаты и участ-
ники городских и районных предмет-
ных олимпиад и научно-практических 

конференций. Девять про-
фессионально занимаются 
современными, народными, 
бальными или эстрадными 
танцами, двое участвуют в 
КВН. Одиннадцать человек 
окончили музыкальную шко-
лу, шесть – школу искусств, 
моделей или творческого 
развития, двое – театраль-
ную студию, один – военно-
патриотический клуб.

В полку спортсменов 
тоже прибыло. Звание ма-
стера спорта имеют Юлия 
Клименко (плавание), Вла-
димир Попов (биатлон), 
Глеб Кислов (гиревой спорт, 
2-е место на первенстве 
России), Алексей Корнеев (дзюдо). 
Кандидаты в мастера спорта – Татьяна 
Подлипаева (конный спорт), Карим Му-
стакимов (греко-римская борьба), Ели-
завета Мазурина (рукопашный бой), 
Евгения Ефимцева (художественная 
гимнастика), Сергей Щербаков (фехто-
вание), Денис Алеков (биатлон), Богдан 
Шмалей (бокс). У 33 человек взрослые 
спортивные разряды. В целом нынеш-
ние первокурсники отдают 
предпочтение таким видам 
спорта, как волейбол, лёгкая 
атлетика, баскетбол, хоккей, 
футбол, гиревой и конный 
спорт, пауэрлифтинг, плава-
ние, фехтование, бокс, дзю-
до, рукопашный бой, тайский 
бокс, карате, теннис, художе-
ственная гимнастика, биатлон.

Семейные династии про-
должили Михаил Халяпин из 
Колыванского района (его 
отец Владислав Михайлович 
также окончил зоофак) и Ро-

ман Тищенко из Усть-Тарки (его бабуш-
ка Светлана Владимировна и дедушка 
Александр Владимирович Тищенко по-
лучили высшее образование в НСХИ).

Желаем новому набору успешной 
учёбы и насыщенной жизни в стенах 
нашего факультета!

К.В. Жучаев, декан БТФ, 
С.М. Анохин, зам. декана, 
ответственный секретарь 

отборочной комиссии 

Вот и закончилась эта славная, 
беззаботная пора, когда ты с зами-
ранием сердца ждёшь выставления 
оценок за четверть, заполняешь 
школьный дневник на каждую неделю 
и с нетерпением ожидаешь результа-

тов контрольной работы по матема-
тике. Начинается новая глава жизни 
каждого из нас – теперь мы студенты! 
Повзрослевшие, поумневшие, но такие 
же озорные и резвые. Ведь нам ещё не 
до конца понятно, что отныне придётся 
самостоятельно принимать решения, 
совершать ошибки, учиться на них и 
делать определённые выводы.

Меня зовут Слава Хомич. Я сту-
дент первого курса БТФ. Университет 
произвёл на меня неизгладимое впе-
чатление. Придя в августе подавать 
свои документы в НГАУ, я сразу понял, 
что здесь учатся и работают люди об-
щительные и толерантные. В приёмной 
комиссии меня с улыбкой приняли, 
помогли определиться с направлени-
ями, проинформировали по каждой 
специальности и дали ценные советы, 
впоследствии сыгравшие важную роль 
в принятии окончательного решения. Я 
стал студентом Новосибирского ГАУ, 
чем очень горжусь.

3 сентября в концертном зале 
университета, помимо тёплых, добрых 
слов, прозвучало очень много пред-
ложений. Нас пригласили в различные 
творческие и научные коллективы уни-
верситета. На мой взгляд, каждый сту-
дент, желающий сделать студенчество 
самым запоминающимся этапом его 
жизни, должен найти себя в танцеваль-
ных или, скажем, театральных кружках. 
Поскольку человек должен быть разно-
сторонним, нельзя зацикливаться на 
одной лишь учёбе. А спорт? Бокс, лёгкая 
атлетика, волейбол, баскетбол – вот да-
леко не полный список видов спорта, в 
которых можно с лёгкостью себя про-
явить.

Первые учебные дни с непри-
вычки кажутся тяжёлыми: занятия не 
по сорок, а по восемьдесят минут, на 
одной лекции пишешь столько, сколь-
ко порой не писал в школе за будний 
день в шесть уроков! Но к такому темпу 

быстро привыкаешь, ведь учиться ин-
тересно.

Одиннадцать лет мы проводим 
дружной семьёй – классом. В универ-
ситетской жизни одноклассники за-
меняются одногруппниками. Нам уже 
не по шесть-семь лет, мы не можем 
знакомиться друг с другом, играя в 
прятки или салки. Здесь познако-
миться помогла наша куратор Лидия 
Алексеевна Литвина. Она привела нас 
в свой кабинет, рассказала о том, как 
важно уметь находить общий язык со 
своими одногруппниками: ведь у нас 
впереди долгий тернистый пусть дли-
ною минимум четыре года! 

Я действительно рад тому, что у 
меня получилось поступить в НГАУ. 
Надеюсь, эти годы запомнятся мне на 
всю жизнь как самое светлое и безза-
ботное время!

Вячеслав Хомич, 2103 гр.

Б И О Л О Г О - Т Е х Н О Л О Г И Ч Е С К И Й  Ф А К У Л Ь Т Е Т

откровенИя ИменИннИков
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откровенИя ИменИннИков

Поздравляем преподавателей и 
студентов с началом нового учебного 
года! Желаем всем творческих успе-
хов, удачи, здоровья! Особые поздрав-

ления первокурсникам, их в этом году 
на наш факультет поступило рекордное 
количество – 360 человек.

В этом году на ЭФ было подано 
1090 заявлений, из них 634 – по на-
правлению «экономика», 456 – на 
«менеджмент». В целом по факультету 
конкурс составил 40 человек на место, 
на «менеджмент» – 42,3, на «экономи-
ку» – 37,3. На первый курс зачислено 
360 человек, из них 177 – жители 
сельской местности, 54 имеют балл бо-
лее 180. Сформировано десять групп 
бакалавров, обучающихся по дневной 
форме обучения, две группы – по ве-
черней, две группы магистрантов.

 Среди первокурсников множе-
ство талантливых и одарённых: это 
выпускники творческих, спортивных, 
музыкальных школ, участники художе-
ственной самодеятельности, различ-

ных конкурсов, районных и 
областных олимпиад. Осо-
бую надежду мы возлагаем 
на первокурсников, имею-
щих музыкальное образова-
ние, – Анжелику Казанцеву, 
Наталью Функер, Алдын 
Ооржак, Елену Грачёву, 
Екатерину Пашкову, Юлию 
Мошкину.

Спортивные надежды 
факультета – Игорь Щёголев (3-й раз-
ряд, самбо; 2-й разряд, спортивная на-
циональная борьба), Максим Симаков 
(2-й взрослый, футбол), Евгений Савин 
(1-й, футбол), Юлия Черномаз (КМС, 
баскетбол), Яна Марченко (3-й взрос-
лый, лёгкая атлетика), Артём Кокорин 
(1-й взрослый, хоккей), Виктория Пан-
кратц (1-й взрослый, баскетбол), Алек-
сей Быков (2-й взрослый, лёгкая атле-

тика), Евгений Широков (КМС, дзюдо), 
Анастасия Кочеткова (КМС, полиатлон; 
1-й, лыжные гонки), Владислав Попов 
(КМС, дзюдо), Айсан Дорофеев (2-й, 
бокс), Ренат Шамсутдинов (КМС, руко-
пашный бой).

Мы надеемся, что все наши но-
вички будут учиться только на «хоро-
шо» и «отлично». Успехов вам, перво-
курсники!

А.Т. Стадник, декан ЭФ 

Ежегодно в октябре в аграрном 
университете устраивают большое тор-
жество. Главные его участники – пер-
вокурсники, которых по-домашнему 
тепло принимают в большую семью 
студенчества. Меняются поколения, а 
эта осенняя традиция остаётся неизмен-
ной, как и её громкое название – «День 
первокурсника». На правах преподава-
теля экономического факультета и ку-

ратора группы я хочу сказать ребятам 
несколько слов. 

Первую ступень в своей взрослой 
жизни вы уже преодолели – поступили 
в НГАУ. Позади бессонные ночи, трево-
ги, волнения. Впереди самая прекрас-
ная пора – студенческие годы. Студен-
ты – народ весёлый, изобретательный. 
Вы – «племя младое, незнакомое» и 
должны доказать своими делами, учё-

бой, что достойны гордо называться 
студентами нашего вуза.

Желаю вам, нашим новобранцам-
первокурсникам, не только воспри-
нимать всё, что есть в нашем родном 
НГАУ, но и сделать его ещё богаче, кра-
сивее и конкурентоспособнее. Высшее 
образование – это полезное и очень 
ценное благо. Образование в Новоси-
бирском аграрном университете – это 
верный путь в завтрашний день.

Я уверена, что наши студенты 

будут самыми-самыми хорошими, 
гармонично развитыми как внутренне, 
так и внешне. Для этого нужна культу-
ра взаимной любви друг к другу, нужна 
культура сердца.

Вы пришли в университет не го-
стями. Пусть он станет вашим вторым 
домом! 

С.Ю. Смолега, 
старший преподаватель 

кафедры финансов и статистики, 
куратор 4801 группы 

На первый взгляд, наша группа 
вполне обыкновенная и от других ни-
чем не отличается. Но это далеко не 
так. Достаточно вспомнить первые дни 
студенческой жизни, когда она только 
начинала своё существование. Наш 
сбор был похож на соцопрос «Эй, ты 
не из одиннадцатой?» и вуаля: через 
несколько часов группа была готова к 
учебной обороне.

А со временем выяснилось, что 
у нас много своих особенностей. Во-
первых, неоднородный творческий со-
став. Танцоры (от самбы до типичных 
плясок), певцы (от лирических спокой-
ных до зажигательных бразильских), 
начинающие рифмоплёты и зрелые 

(на наш взгляд) поэты, спортсмены 
(от футболистов до пауэрлифтёров)… 
и просто находящиеся в творческом 
поиске люди. Во-вторых, наша группа 
отличается превосходной посещае-
мостью и дисциплиной. И вообще мы 
очень серьёзные и представительные 
личности. В-третьих (и это самая осо-
бенная особенность, такого в других 
группах точно нет), должность старо-
сты у нас занимает достаточно се-
рьёзный и уверенный в себе молодой 
человек Алексей Резник.

В нашу группу всё время кто-то 
хочет перевестись, что говорит о нашей 
общительности и открытости. В резуль-
тате у нас много друзей и просто прия-
телей. Также нашу группу характеризу-
ют взаимопомощь, железная выдерж-
ка, активность, целеустремлённость, 
самосовершенствование, весёлость, 
собранность, респектабельность, дина-
мичность, творческий окрас. А ещё… 
мы очень скромные. Ну и вообще, луч-
ше раз увидеть, чем сто раз услышать 
или прочитать.

Татьяна Павлова, 4111 гр.
* * *
В этом году в Новосибирский 

аграрный университет поступило две 
тысячи студентов. Тридцати из них по-
счастливилось попасть в нашу группу. 

Здесь собрались ребята практически 
со всего СФО – из Республики Алтай, 
Новосибирской, Томской, Кемеровской 
областей. Все мы немножко артисты, 
немножко музыканты, певцы, художни-
ки, спортсмены, организаторы, и каж-
дый из нас яркая индивидуальность!

Юлия Беляева и Юлия Галутова 
вошли в состав прославленного ансам-
бля танца «Надежда». Артём Кокорин 
и Сергей Чижов играют в профессио-
нальной хоккейной команде «Сибирь 
– Дальний Восток», Матвей Курлович – 
баскетболист университетской коман-
ды. Айсулу Арбаева, Алексей Быков, 
Артём Кокорин – шахматные гении и 
участники турниров. Мы уверены, что 
благодаря нашим спортсменам ещё не 
одна награда перекочует в стены аграр-
ного университета. Мы верим 
в наших хоккеистов и наде-
емся, что ими будет гордиться 
не только наш вуз, но и вся 
Россия. Наша группа может 
порадовать и интеллектуаль-
ными достижениями. Победы 
в городских олимпиадах на-
столько привычны для ребят, 
что слово «поражение» просто 
выпало из их лексикона. 

Мы ещё только начали 
изучать учебные дисциплины, 

но уже поняли, какие замечательные 
преподаватели в нашем университете. 
Они стараются научить нас не только 
точным наукам, но и вложить частич-
ку своей души.  Нам очень повезло с 
куратором Светланой Юрьевной Смо-
лега. Это замечательный, сердечный, 
отзывчивый, добрый и инициативный 
человек. Не проходит дня, чтобы мы со 
своими бедами или радостями не при-
бежали к ней.

Огромное спасибо всему универ-
ситету за то, что так тепло принял нас 
в свою большую и дружную семью. Мы 
будем стараться гордо нести звание 
студента НГАУ.

Александра Гребенюк, 
Юлия Белова, 4108 гр. 

Э К О Н О М И Ч Е С К И Й  Ф А К У Л Ь Т Е Т

Наказ первокурсникам
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Дорогие первокурсники!
От всей души поздравляю вас с 

вступлением в дружные ряды студен-
тов. С этого момента в вашей жизни на-
чинается новый, удивительный, самый 
счастливый и незабываемый период . 
Отныне вы – частица нашей большой 
семьи, в которой вам предстоит про-
жить четыре года, а некоторым и всю 
жизнь.

На примере личного опыта и опы-
та многих моих коллег и выпускников 
могу с уверенностью сказать, что, 
поступив к нам, вы сделали верный 
выбор. Инженерный институт, а в про-
шлом факультет механизации сель-
ского хозяйства, или МЕХФАК, – круп-
нейшее подразделение университета, 
имеющее славные традиции, мощную 
материально-техническую базу и высо-

коквалифицированный преподаватель-
ский состав. За 68-летнюю историю из 
стен института вышло огромное коли-
чество успешных людей.

Наши педагоги готовы передать 
вам свои знания, жизненный и профес-
сиональный опыт, помочь успешно ос-
воить мировые достижения в области 
автомобилестроения, механизации и 
электрификации сельского хозяйства. 
Профессорско-преподавательский со-
став сделает всё, чтобы вы освоили 
современные технологии, используе-
мые на производстве, в научном и пе-
дагогическом процессах. Вы получите 
навыки и знания, которые помогут вам 
стать прекрасными профессионалами 
и найти своё место в жизни.

Многие из вас будут работать в 
научных кружках и студенческих от-

рядах, участвовать в мероприятиях 
творческих коллективов, в професси-
ональных соревнованиях, олимпиадах, 
конференциях, спортивных секциях, 
студенческом самоуправлении. Всё это 
поможет развиться вашим творческим 
и организаторским способностям и ре-
ализовать самые смелые идеи. Четыре 
года учёбы пролетят очень быстро, не 
упустите свой шанс сделать время сту-
денчества самым ярким и запоминаю-
щимся периодом вашей жизни.

Хочется пожелать вам настойчи-
вости и трудолюбия, успехов в учёбе, 
радости и бодрости духа. Мечтайте, 
дерзайте, не ленитесь, и студенческая 
жизнь будет для вас интересной, увле-
кательной и полезной! В добрый путь!

Ю.Н. Блынский, 
директор ИИ НГАУ

Первые дни в Инженерном – одни 
из самых ярких в моей жизни. Знаком-
ство с интересными людьми, другая 
обстановка, новые возможности и 
увлечения. Правда, когда я только по-
ступила на специальность «професси-
ональное обучение», в душе была доля 
сомнения по поводу того, правильный 
ли выбор я сделала. Но уже с первого 

дня поняла, что не ошиблась. Атмосфе-
ра института настолько располагает к 
себе, что с первой минуты чувствуешь 
себя как дома.

Когда начался учебный процесс, 
я окончательно убедилась в том, что 
эта специальность действительно моя. 
Раньше в моём понимании лекции в 
университете – это полтора часа наспех 

В период работы отборочной ко-
миссии Инженерного института было 
принято рекордное для последних лет 
количество заявлений – 657 на 170 
бюджетных мест по 7 профилям. Этот 
год отличился высокой активностью и 
целеустремлённостью молодых людей, 
желающих учиться только у нас и сразу 
принесших оригинал аттестата. Затем 
потянулись и сомневающиеся – доноси-
ли документы. В результате большого 
конкурса, к сожалению, не все смогли 
поступить в Инженерный институт на 
бюджетные места, кто-то вынужден 
был уйти, кто-то оформил коммер-
ческий договор. В итоге на первый 
курс ИИ зачислено 255 человек, в том 
числе 16 – на очно-заочную форму по 
направлению «эксплуатация транспор-
тно-технологических машин и комплек-
сов». По двум направлениям магистра-
туры было принято ещё 17 человек.

Среди наших первокурсников 
большое количество талантливых ре-
бят, ещё в школе проявивших себя в 

учёбе, творчестве, науке, спорте. Но 
так как они у нас очень скромные и 
умалчивают о своих талантах, предста-
вим сведения лишь о тех, кто ими по-
делился с отборочной комиссией. Так, 
Наталья Тарасенко окончила школу с 
золотой медалью, а Филипп Дегтярен-
ко и Анна Васильева – с серебряной. 
Музыкальную школу окончили Васи-
лий Мерзлов, Кирилл Видяков, Павел 
Симоненко, Павел Фёдоров, Сергей 
Попенко, Филипп Дегтяренко; художе-
ственную школу – Василий Коломни-
ков, Екатерина Кригер, Филипп Дегтя-
ренко. Александр Шипилов занял вто-
рое место в региональной олимпиаде 
по физике. Дементий Ширяев призёр 
Всероссийского слёта ученических 
производственных бригад.

Традиционно значительная часть 
первокурсников ИИ имеет высокие 
результаты в спорте, но этот год вы-
делился особенно. Звание мастера 
спорта у Виталия Берёзы (гиревой 
спорт), кандидаты в мастера спорта – 

Кристина Щербакова (дзюдо), Ирина 
Пархоменко (палеотлон), Дмитрий 
Сарафанов (таэквондо), Даниил Не-
красов (фехтование), Андрей Плаксин 
(дзюдо), Антон Бубенщиков (тяжёлая 
атлетика). Взрослые спортивные раз-
ряды имеют: 1-й – 14 человек, 2-й – 15 
и 3-й – 12. У нас есть спортсмены по 
армейскому рукопашному бою, тай-
скому боксу, греко-римской борьбе, 
пожарно-спасательному спорту, пара-
шютному спорту и мотомногоборью. 
Удивительно выделились из выше 
перечисленного списка спортсменов-
разрядников зимние виды спорта. 
Можно сказать, что на первом курсе 
ИИ уже есть своя хоккейная команда – 
пять спортсменов 1-го и 2-го разрядов, 
девять имеют 1-й и 2-й разряды по 
лыжным гонкам.

С начала семестра прошло немно-
го времени, поэтому оценить новый 
курс трудно. Некоторые студенты уже 
проявили себя положительно, осталь-
ные, мы очень надеемся, ещё покажут 
свои лучшие качества, в том числе ак-
тивность, целеустремлённость, дисци-
плинированность, и мы будем гордить-
ся ими, и ещё скажем: «Хороший курс 
пришёл, приятно с ними работать!»

В заключение хотелось бы дать 
нашим первокурсникам небольшую 
справку. Слово и понятие «инженер» 
происходит от латинского ingenium: 
изобретательный, сообразительный, 
способный, образованный, знающий, 
строящий разного рода технические 

средства и сооружения. Звание инже-
нера в России существует более трёх-
сот лет. В современном понимании это 
специалист с высшим образованием, 
имеющий высокий культурный и про-
фессиональный уровень, умеющий 
принимать управляющие и инженер-
ные решения, реализовывать их и ра-
ботать с персоналом, легко адаптиру-
ющийся к изменяющемуся производ-
ству, профессионально и социально 
активный, творческий. 

Этими качествами, несомненно, 
обладают выпускники Инженерного ин-
ститута, которые работают в различных 
областях производства и управления, 
в образовании, в силовых структурах 
и, конечно, являются специалистами и 
руководителями сельскохозяйственных 
предприятий, среди них – известные 
руководители, лауреаты Государствен-
ной премии, люди творческих про-
фессий. Сохраните преемственность 
поколений, сберегите всё доброе, свет-
лое и хорошее, с годами накопленное 
в институте!

В заключение хотелось бы поже-
лать, чтобы ребята учились, никогда 
не останавливались на достигнутом, 
развивали свои таланты, дружили, лю-
били, чтобы годы студенчества были 
самими приятными воспоминаниями 
в их жизни. 

В.Я. Вульферт, 
замдиректора ИИ 

по воспитательной работе  

И Н ж Е Н Е Р Н ы Й   И Н С Т И Т У Т

Первокурсникам Инженерного института

откровенИя ИменИннИков
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записанных слов, причём студенты да-
же не вдумываются в то, о чём пишут. 
Но преподаватели этот миф быстро 
развеяли. Они прекрасно рассказыва-
ют материал, и ты чувствуешь, что ухо-
дить тебе не хочется, а хочется слушать 
и познавать азы профессии.

Ещё я поняла, что моя студенче-
ская жизнь пройдёт не только за пар-
той и в библиотеке, но и в участии во 
всевозможных мероприятиях вуза. В 
этом я убедилась уже на второй день. 
Наш курс пригласили на спортивную 
игру. Если честно, я не очень люблю 
такие подвижные мероприятия, но это 
было великолепно! Море положитель-
ных эмоций, новых ощущений и зна-
комств! Никогда не забуду этот день!

Я очень рада, что мне представи-
лась возможность обучаться именно в 
этом институте этого университета!

Елена Прозорова, 3106 гр.
* * *

Здравствуйте, меня зовут Саша 
Ольховиков. Я хочу сказать пару слов 
о своей группе и немного о впечатлени-
ях от уже ставшего моим Инженерного 
института.

Начну, пожалуй, с общих впечат-
лений. Университет и его работники 
оказались на удивление приветливыми 

и жизнеутверждающими, а институт 
поразил причудливыми и порой за-
бавными названиями, такими как 
«аквариум», «первак» и многими 
другими. Группа моя показалась мне 
совершенно обычной, но на удивление 
дружной и сплочённой, со своими при-
колами и причудами, понятными толь-
ко хорошим друзьям. К сожалению, я 
не успел ещё сдружиться со всеми, так 
что не могу сказать что-то о каждом, но 
у меня всё впереди. Надеюсь, всем по-
везло с группой так же, как и мне.

Отдельное спасибо хотелось бы 
сказать нашему наставнику Дмитрию 

Морокину за, так сказать, помощь во 
вливании в коллектив. 

И ещё хочу пожелать всем бла-
гоприятной кармы на предстоящей 
сессии.

Александр Ольховиков, 3107 гр.

Я Екатерина Кригер, первокурсни-
ца группы автомобилистов (профиль 
«автомобили и автомобильное хозяй-
ство») и не жалею о выборе института 
и специальности.

Изначально, конечно, было труд-
но привыкнуть к обстановке в инсти-
туте: это не та привычная нам школа. 
Но на самом деле всё оказалось не так 
страшно. Это так же, как первый раз в 
первый класс, ничего не знаешь, всё в 
новинку, новые люди и новые знаком-
ства, новые предметы, новые пережи-
вания и эмоции. Взять, например, мою 
группу: я здесь одна в окружении более 
чем двадцати парней, но даже не пере-
живаю по этому поводу. Отношения 
в группе хорошие, все уже привыкли 
друг к другу, сдружились. На первом 
курсе большой поддержкой для нас 
является куратор Сергей Алексеевич 
Булгаков.

У нас сейчас проходят не только 
общеобразовательные дисциплины, 

но и уже начались дисциплины, свя-
занные с будущей профессией, – «си-
ловые агрегаты», «правила дорожного 
движения» – как оказалось, довольно 
интересные и познавательные. С пре-
подавателями конфликтов нет, глав-
ное – посещать пары и готовиться к 
занятиям.

Хочется всем пожелать успехов, 
терпения, доучиться до конца, полу-
чить диплом и устроиться в жизни. Так 
что в добрый путь, СТУДЕНТЫ!

Екатерина Кригер, 
староста 3111 группы 

Студенческие годы – это один 
из самых замечательных периодов 
жизни. Это время становления лично-
сти и реализации своих потенциалов, 
время постижения новых граней и 
вершин, время открытия в себе новых 
талантов и возможностей – это время 
творчества. И раскрыть себя в полной 
мере вам поможет студенческий клуб 
НГАУ – большая семья, с радостью 
принимающая всех, желающих реали-
зовать свои таланты. Коллективы сту-
денческого клуба работают по разным 
направлениям: вокал, хореография, те-
атр. У каждого коллектива своя студия, 
оснащённая необходимым оборудова-
нием и реквизитом.

В этом году в университете был 
открыт киноконцертный зал, уже став-
ший вторым домом для студентов-ар-
тистов. Пройдёмся по этажам…

На первом этаже вас дружелюбно 
встретит эстрадно-вокальный коллек-
тив, с шутками и прибаутками его руко-
водителей А.А. Альсова и С.В. Морева, 
вас обязательно пригласят выпить чаю 
и исполнить любимую песню.

На втором этаже царит театраль-
ная атмосфера. Здесь по собственной 
системе учит доносить до зрителей 

тайну слова и жеста, тонко чувствую-
щий глубину мысли В.Г. Горских. Вы 
в первый же день выучите немного 
странные звуки для правильной дик-
ции, а ребята обязательно удивят вас 
игрой в своей очередной миниатюре.

Находясь ещё на втором этаже, 
вы услышите громкий топот и звуки 
народной музыки… Да, это этажом 
выше занимается самый многочис-
ленный коллектив – ансамбль танца 
«Надежда». Под строгим взглядом и 
жёстким словом, но доброй и откры-
той душой бессменного руководителя 
Н.М. Морозовой ребята оттачивают 
мастерство на станке, виртуозность 
«дробошек», «хлопушек», элементов 
вращения. И в этом им также помогает 
Е.В. Гендель – помощник-репетитор. 
Попав сюда впервые, вы поразитесь 
дружелюбности и открытости всех ре-
бят: с вами будет знакомиться каждый, 
и их так много, что вряд ли вы всех 
сразу запомните. Но это не беда – если 
вы рождены для танца, вы непремен-
но придёте сюда еще не раз, потому 
что вас безусловно поразят не только 

атмосфера общения, но и теплота и 
уют – и за это спасибо художествен-
ному руководителю Г.М. Гурьевой. 
Эта удивительно красивая женщина, с 
очень тонким чувством вкуса создаёт 
сценические образы всех участников 
студклуба. К каждому она подходит 
с высокопрофессиональным чутьём, 
очень умело подбирает костюмы для 
каждого номера, тем самым подчёрки-
вая его изюминку.

Вот такой он – студенческий клуб 
НГАУ, со своими большими плюсами 
и незначительными минусами, ну а 

результат его работы вы неоднократно 
видели или ещё обязательно увидите 
на сцене нашего зала и на площадках 
города. 

И если вы хотите, чтобы студен-
ческие годы оставили в вашей памяти 
только яркие моменты, хотите найти 
верных и надёжных друзей, реализо-
вать себя – приходите в студклуб, мы 
рады каждому!

Алёна Мартыщенко, 
участница танцевального 

ансамбля «Надежда» 

Первокурсникам от служителей муз
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В этом году абитуриенты НГАУ 
прошли серьёзные жизненные испыта-
ния: выбор будущей профессии, сдача 
ЕГЭ, подача документов и трепетное 
ожидание «пройду – не пройду»… 
Результатом этого для лучших из них 
стало поступление в наш университет, 
на факультет ветеринарной медицины. 
В этом году ФВМ исполнилось 33 года. 
Надеемся, что нынешние первокурсни-
ки станут славными продолжателями 
традиций в учёбе, научной деятельно-
сти, спорте и общественной жизни.

О.Ю. Леденёва, декан ФВМ
* * *

О наших первокурсниках… 
На специальность «ветеринария» 

и направление бакалавриата «ветеринар-
но-санитарная экспертиза» ФВМ было 

подано 460 заявлений (из них 125 – на 
оба направления одновременно). По 
сравнению с прошлым годом количе-
ство заявлений возросло на 181. На 
«ветсанэкспертизу» было подано 175 
заявлений. Наибольшее число абиту-
риентов поступало из Новосибирска 
и районов и городов области. Пода-
вали также заявления представители 
Кемеровской области, Алтайского 
края, Республики Тыва, стран СНГ. 
Студентов из сельской местности 60� 
Контрольные цифры приёма на подго-
товку специалистов в 2012 году были 
увеличены с 75 до 82, а на бакалавриат 
остались прежними – 25 мест. Конкурс 
по заявлениям составил по специаль-
ности «ветеринария» 5,6 (3,7 – в 2011 
году), по направлению «ветеринарно-
санитарная экспертиза» – 7,0 (3,6 – в 
2011-м).

Всего на специальность «ветери-
нария» зачислено на бюджетные места 
– 82 (из них на целевую контрактную 
подготовку – 41, льготников – 3), сверх 
контрольных цифр по коммерческим 
договорам – 44, по областному кон-
тракту – 5. На бакалавриат по «ветери-
нарно-санитарной экспертизе» на бюд-
жетные места – 25 (из них на целевую 
контрактную подготовку – 13).

Среди поступавших высшее образо-
вание имеют 2 человека, среднее – 447, 
среднее профессиональное – 11, золотых 
медалистов – 5, серебряных – 1, выпуск-
ников специализированных классов – 12. 
Лиц, имеющих право на внеконкурсное 
зачисление, – 3, юношей – 114, девушек 

– 346. Жителей 
сельской местно-
сти – 246, город-
ских – 214.

Как обыч-
но, на наш фа-
культет пришло 
много талантли-
вых, творческих 
ребят. Они име-
ют спортивные 
д о с т и ж е н и я , 
танцуют, поют, 
играют на му-
зыкальных инструментах, рисуют… 
Многие успешно занимались наукой 
в Малой академии при СО Россельхо-
закадемии или во время обучения в 
специализированных классах.

Первокурсники уже отработали 
свою первую практику, во время кото-
рой показали себя добросовестными 
и прилежными, помогая факультету в 
подготовке аудиторного фонда к на-
чалу нового учебного года.

Идёт уже второй месяц заня-
тий, ребята освоились, подружились. 
Деканат, коллектив преподавателей 
факультета, кураторы желают им на-
стойчивости и успехов в учёбе, весёлой 
и насыщенной студенческой жизни. 
Надеемся, что все пришедшие к нам 
ребята осознанно выбрали профессию 
ветеринарного врача или ветеринарно-
санитарного эксперта и станут специ-
алистами высокого класса.

* * *
Пожелания кураторов…

Дорогие первокурсники!
Сбылась ваша заветная мечта – 

вы стали студентами факультета вете-
ринарной медицины. Мы уверены, что 
каждый сделал свой выбор осознанно. 
Ведь наша профессия – одна из благо-
роднейших и необходимых во все века. 
Помните – рядом с вами те, кто всегда 
готов прийти на помощь. Цените и ува-
жайте ваших преподавателей и заботу 
ваших родителей. Искренне желаем, 
чтобы студенческие годы стали для 
вас удивительными и незабываемыми. 
Будьте активными, добрыми и здоро-
выми, смело идите по намеченному пу-
ти, приобретайте друзей и не бойтесь 
трудностей. Впереди у вас много инте-
ресного. С честью носите имя студента 
ФВМ и помните, что ваши успехи – это 
и наши успехи. Удачи вам!

Кураторы первого 
курса – преподаватели 

кафедры акушерства 
и биотехники размножения  

Ф А К У Л Ь Т Е Т  в Е Т Е Р И Н А Р Н О Й  М Е д И ц И Н ы

И вот настал этот чудесный мо-
мент, первый день в университете. 
Каждый ждал от него чего-то своего. 
Но для всех это новая ступень в жизни, 
и следующие пять лет не будут похожи 
на те, что уже были. Кто-то поступил в 
университет на ветеринарный факуль-
тет из-за большой любви к животным, 
кто-то воплотил мечту детства, а кто-то 
просто не поступил в мед. Но несмотря 
на это, учиться все начали с блеском в 
глазах.

Больше всего боялись химии: 

думаю, для нас это пока что самый 
сложный предмет. А вот самое боль-
шое впечатление произвела анатомия. 
Особенно на лекции запомнилась фра-
за преподавателя: «Можете сосудик 
перерезать, можете почку отрезать, ну, 
хотите – ножку собачке отрежьте…» 
Эти слова я буду помнить до старости. 
С трепетом ждали первой пары прак-
тики, и, конечно же, не обошлось без 
фотографий со скелетами животных, 
боях на световых мечах (в роли них 
выступали рёбра коровы), многие уже 
успели примерить черепа животных на 
себя (я, по крайней мере, точно). Не ме-
нее интересным предметом оказалась 
латынь. Думаю, каждый почувствовал 
себя великим магом или заклинателем 
из средневековья.

Конечно, у нас появилось огром-
ное количество новых знакомых. Неко-
торые очень боятся попадать в новый 
коллектив, но несмотря на это, в тече-
ние первой недели все познакомились, 
подружились. У каждого из нашей 
группы есть интересные увлечения, 
люди подобрались очень талантливые. 
Тут и поют, и танцуют, рисуют, занима-
ются разведением кошек, ухаживают 
за кучей хорьков, многие увлекаются 

конным спортом, играют в КВН, соби-
рают кубик Рубика, пишут стихи и вир-
туозно владеют английским языком. 
Мы еще прославим свой университет!

Огромное спасибо нашим кура-
торам и старостам, которые помогали 
нам разобраться с расписанием. Пер-
вую неделю, чтобы не заблудиться, мы 
ходили от одного кабинета до другого 
всей группой, хотя некоторые всё равно 
терялись по пути. 

Прошло чуть больше месяца учё-
бы. Мы начали приобретать чудесные 

способности студентов. Научились 
очень быстро записывать лекции с не-
мыслимыми сокращениями, спать по 
четыре часа в сутки, дремать по пути 
в университет и обратно, учить анато-
мию по костям в супе, и, конечно же, 
быстрее всех добегать до столовой.

Надеюсь, что до пятого курса мы 
дойдём в таком же составе. Не рас-
слабляйтесь, скоро нас ждёт первая 
контрольная неделя, а потом и сессия. 
Удачи вам!

Юлия Фотьянова, 6102 гр. 

откровенИя ИменИннИков
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Дорогие первокурсники!
Вот и настал тот день, когда вы по 

праву можете называть себя студента-

ми. Для кого-то пять лет, для кого-то 
четыре года пролетят незаметно. До-
стойно учитесь, принимайте участие 
везде и во всём, чтобы потом не было 
мучительно больно за бесцельно про-
житые студенческие годы!!! 

В 2012 году на юридический фа-
культет было подано 176 заявлений, 
поступили 138. Из них по направлению 
подготовки «юриспруденция» – 80 
человек (46 юношей, 34 девушки). 
На специальность «таможенное де-
ло» – 22 (9 юношей, 13 девушек), на 
специальность «правоохранительная 
деятельность» – 36 (17 юношей, 19 
девушек). 72,5� поступивших – жите-
ли села. Среди наших первокурсников 
золотой медалист Владимир Лягаев.

Кандидаты в мастера спорта –  Дми-
трий Карпухин (фехтование) и Вадим 
Янкелевич (бокс). Спортивные раз-

ряды имеют: Арат Ичин-Норбу (спор-
тивное ориентирование), Александр 
Литов (бокс, 1-й взрослый),  Алексей 
Ковынев (футбол, 2-й),  Гумбат Байра-
мов (футбол, 1-й),  Константин Турчин 
(волейбол, 2-й), Сергей Емельянов 
(карате, 1-й), Александр Филимонов 
(баскетбол, 2-й взрослый), Роман Ша-
лагин (рукопашный бой, 2-й), Валерий 
Волков (гиревой спорт, 1-й), Мухмад 
Цуров (вольная борьба, 1-й), Констан-
тин Первушин (хоккей, 2-й взрослый).

Выпускники музыкальных школ – 
Арина Юрченко (гитара, вокал), Яков 
Олейников (гитара), Павел Якимов (ба-
ян), Яна Соболева (скрипка). Выпускни-
ки школы искусств – Ирина Метлицкая 
(фортепиано), Анастасия Иващенко 
(художественное отделение).

Деканат юридического факульте-
та, весь профессорско-преподаватель-

ский состав поздравляет вас с началом 
нового учебного года, желает успехов 
в учёбе, научной, культурно-массовой 
и спортивной жизни!!! В добрый путь, 
удачи! 

Alma Mater раскрывает
Целый мир перед тобой.
Что тебя в нём ожидает 
За студенческой скамьёй?
Курсовые и зачёты,
Посиделки до утра, 
Первой сессии заботы,
Эх, весёлая пора…
Пожелать хотим немного:
В добрый путь и в добрый час,
Пусть тебя не судят строго.
С поступлением в вуз  – от нас!

Б.А. Мкртычян, декан ЮФ, 
Л.А. Пузынина, замдекана 
по воспитательной работе 

Юристом я хотела стать ещё с 
седьмого класса. Я к этому шла осоз-
нанно и долго…. Больше, чем другие 
предметы учила русский язык, исто-
рию, обществознание и право. Меня 
это привлекало, я хотела и хочу носить 
погоны, заслуженные погоны! Хотя 
многие говорят, что это неженская ра-
бота. Скоро мне надо будет выбрать 
кафедру, но пока я не могу сказать, 
каков будет мой дальнейший выбор. 
Время покажет!

А именно этот вуз я выбрала по-
тому, что здесь учатся многие мои дру-
зья и знакомые, приемлемая плата за 
обучение, иногородним предоставляют 

общежитие. Когда я приехала сдавать 
документы, в приёмной комиссии меня 
встретили доброй улыбкой, и на душе 
сразу стало легче, и волнение отступи-
ло. Ну вот, документы сданы! Я пошла 
осматривать университет… Замеча-
тельный!

Пришло время личной встречи с 
деканом факультета Б.А. Мкртычяном. 
Встреча для меня была очень важной, 
ведь решалась моя дальнейшая судь-
ба. И уже когда наша беседа подошла 
к концу, я поняла, что это именно тот 
вуз, о котором я мечтала, который мо-
жет поставить меня на ноги и достойно 
обучить! И, наконец, самый главный 
шаг навстречу будущему сделан. Я за-
числена!

Вот уже месяц, как я проучилась 
на юридическом факультете. Позна-
комилась с нашими замечательными 
преподавателями! Сдружилась с пото-
ком! Не зря я пошла в НГАУ! Хочу каж-
дый день ходить сюда на учёбу и стать 
высококвалифицированным юристом.

Сейчас я староста самой лучшей 
группы и методист на кафедре фило-
софии. Мой совет абитуриентам: при-
ходите в аграрный! Здесь для вас есть 
всё! Именно в НГАУ вы реализуете се-
бя как личность, добьётесь всего, чего 
хотели и даже того, о чём мечтать не 
могли!

Елена Курак, 
староста 7103 группы

* * *
Вы спросите меня, 

почему я пошёл на юрфак?
Я вам отвечу: 

я хочу людские жизни спасать!
С детства у меня остался 

крик женщины в душе,
Которую обокрали в ночной мгле.
Долго я искал, куда мне поступать:
Ведь везде нужно много денег отдавать.
И вдруг мне друг подсказал ответ.
Говорит: есть в НГАУ такой факультет,
Там лучше, говорят, 

юридическое образование.
И он оправдал мои ожидания.
Кому-то дано быть 

врачом или танкистом,
 Ну а мне с детства дано стать юристом:
Люблю с детства я поговорить 
И любого в своей правоте убедить.

Артём Полковников, 7101 гр.

* * *
Как и многие другие, я долго ду-

мала, куда поступать после окончания 
школы. Вариантов было много: юри-
дический факультет, экономический, 
медицинский. Тем не менее юрфак 
всегда почему-то стоял для меня особ-
няком. Я сама такой человек – люблю 
поговорить и поспорить, особенно 
когда испытываю интерес к обсуждае-
мой теме. И интерес я вижу именно в 
юридической подкованности. Ведь это 

не только моя будущая профессия, это 
образ жизни… Это жизнь, в которой я 
буду уверена в себе!

На мой взгляд, учиться на юриди-
ческом факультете в НГАУ – это возмож-
ность реализовать себя. Это интересная 
профессия, поскольку каждый день 
сталкиваешься с различными правовы-
ми ситуациями, а их решение – не толь-
ко увлекательная работа, но и возмож-
ность помочь другим. Профессия юри-
ста престижна, востребована, учиться 
на факультете очень интересно. И 
дальше, думаю, будет ещё интереснее.

Яна Кулеш, 7101 гр.     

Ю Р И д И Ч Е С К И Й  Ф А К У Л Ь Т Е Т

откровенИя ИменИннИков
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Дорогие наши первокурсники!
Поздравляем вас с Днём по-

священия в студенты НГАУ – первым 
вашим праздником в нашем вузе! 
Надеемся, что вы проявите себя как 
активные участники студенческой 
жизни и молодёжного движения, ста-
нете продолжателями славных тради-
ций университета и факультета ГМУ, 
прославите наш замечательный вуз. 
Желаем вам скорейшей адаптации в 
студенческой среде, успехов в учёбе, 
спорте, художественной самодеятель-
ности и любых творческих начинаниях!

В этом году на наш факультет было 
подано 435 заявлений, зачислено 182 
человека: по направлениям «го-
сударственное и муниципальное 
управление» – 93, «управление 
персоналом» – 54, «сервис» 
– 19; в магистратуру на на-
правление «государственное и 
муниципальное управление» 
принято 16 человек.

Гордостью нашего фа-
культета, конечно же, являются 
медалисты – Наталья Урванце-
ва, Юлия Орлова, Мария Канеп. 
Среди первокурсников много 

талантливых ребят. Так, Александр 
Лавренчук являлся молодёжным 
главой Искитимского района, многие 
активно участвовали в молодёжных 
движениях.

В нынешнем наборе 51 спортсмен. 
Среди них Марта Эрке (лыжные гонки, 
КМС), Александр Туболев, Сергей 
Волков, Глеб Черанев (греко-рим-
ская борьба, КМС), Руслан Корябкин 
(бокс, КМС), Павел Дюков (лёгкая 
атлетика, 3-й взрослый разряд), Алек-
сандр Пономарёв (лыжные гонки, 1-й 
взрослый), Денис Бобровнич и Игорь 
Чебряев (баскетбол, 3-й взрослый), 
Шахрияр Гулиев (вольная борьба, 1-й 

взрослый), Анелина Чясинайте (ба-
скетбол, 1-й взрослый), Артём Смоля 
(кикбоксинг, 1-й взрослый).

Новое пополнение богато музы-
кальными талантами. Анжела Яценко, 
Анастасия Реутова, Ксения Руднева, Ни-
колай Саблин, Кристина Панченко, Семён 
Ситников, Анастасия Кочнева, Екатерина 
Симачёва окончили музыкальную шко-
лу, Алёна Шишкина – художественную. 
Алина Васильева, Анастасия Плехано-
ва, Анаталья Пинигина, Анастасия Ба-
ринова, Людмила Токмакова, Наталья 
Суханова, Мария Горак, Юлия Ерутина, 
Марина Рыжкова, Мария Евсейкина, 
Евгения Дорош, Юлиана Горбунова, 

Юлия Орлова, Анна Фадее-
ва, Ульяна Сахно, Эльвира 
Порт, Алёна Захарова, Да-
рья Пикарская занимаются 
вокалом и танцами.

Старостами групп пер-
вого курса назначены Юлия 
Орлова, Анастасия Кочнева, 
Анастасия Реутова, Мария 
Канеп, Алёна Шишкина, Ека-
терина Катаева, Александр 
Лавренчук.

Факультет ГМУ от всей 

души поздравляет с днём рождения 
своих сентябрьских и октябрьских име-
нинников – Данила Дерипаско, Кри-
стину Корж, Марию Горак, Анастасию 
Букину, Дениса Горева, Юлию Орлову, 
Наталью Коровникову, Анастасию Гу-
бину, Александра Викентьева, Романа 
Крищенко, Андрея Харламова, Дени-
са Сидоркина, Дениса Бобровнича, 
Сергея Ялымова, Максима Левченко, 
Семёна Ситникова, Надежду Чиженок, 
Олесю Головкову, Алину Салову, Ма-
рию Ухову, Елену Писареву, Виталия 
Селимова, Татьяну Голинько, Ольгу 
Попову, Людмилу Токмакову, Юлию Го-
лубеву, Евгения Жилина. Желаем вам 
сибирского здоровья, счастья, успехов 
и благополучия.

Наш первый курс – замечатель-
ные ребята!!! Дерзайте, у вас ВСЁ ВПЕ-
РЕДИ!!!

А.П. Пичугин, 
декан факультета ГМУ, 

О.С. Ковалёва, замдекана по 
учебно-воспитательной работе 

Всё когда-нибудь заканчивается – 
вот и наше школьное детство закончи-
лось. Позади уроки, перемены, домаш-
ние задания, беззаботная и беспечная 
жизнь. А впереди что-то неизвестное, 
новое, таинственное… Неизвестность 
всегда пугает и настораживает. Но всё 
оказалось не так страшно, как казалось 
на первый взгляд.

Я приехала из рабочего посел-
ка Линёво Искитимского района. Все 
одиннадцать лет проучилась в гимна-
зии № 1. Не заканчивала ни художе-
ственной, ни музыкальной школы, но 
всегда любила рисовать и петь. Самым 
большим увлечением были и остаются 
журналистика и вожатская деятель-
ность. Почему именно они? Просто мне 
безумно интересно общаться. И имен-
но поэтому выбор моей профессии пал 
на управление персоналом, так как это 
непосредственно контакт с людьми. 

Выбор вуза для меня был не 

так сложен. Я точно знала, что поеду 
учиться в Новосибирск. Я люблю этот 
город и не хотела ехать учиться куда-то 
дальше. В нашем городе выбор универ-
ситетов немаленький, но моё внимание 
привлекли немного. Окончательно я 
остановилась на аграрном. Здесь для 
меня было несколько определяющих 
факторов. Первый – факультет ГМУ 
является одним из сильнейших в пла-
не подготовки специалистов и имеет 
неплохие связи в сфере управления. 
Второй – возможность самореализа-
ции как в учёбе, так и в творчестве. Хо-
чешь танцевать? Пожалуйста, посещай 
занятия танцев. Великолепно поёшь? 
Сможешь выступать на мероприятиях. 
Не можешь жить без театра? Добро 
пожаловать в театральную студию. И 
это еще не всё, в чём можно себя про-
явить. В общем, мой выбор был вполне 
осознанным.

И вот начинаются первые наши 

занятия... Сначала невозможно было 
понять, где твои одногруппники, а где 
сокурсники. А мне как старосте нужно 
было увидеть всю свою группу и поста-
раться запомнить в лицо. Поверьте, это 
было довольно трудно. Но мне помога-
ла Алёна Захарова, с которой я позна-
комилась и сдружилась ещё в первый 
день. Это очень позитивный и отзыв-
чивый человек, никогда не откажет в 
помощи. Она собрала почти всех ребят, 
тем самым очень меня выручила.

С каждым днём внутри своей 
группы мы всё больше общались. А 
на одном из практических занятий 
по истории у Галины Владимировны 
Шойдиной узнали друг о друге ещё 
больше. И оказалось, что в нашей 
группе все ребята очень талантливые, 
творческие и довольно спортивные. 
Несколько парней уже КМС в разных 
видах спорта, девчонки и танцуют, и 
поют. Например, Коля Саблин закон-

чил театральную студию, а Вика До-
ценко – танцевальную. Эля Порт в КВН 
играет, причём очень хорошо, в чём я 
убедилась, побывав на одной из игр. 

Ф А К У Л Ь Т Е Т  Г О С У д А Р С Т в Е Н Н О Г О 
И  М У Н И ц И п А Л Ь Н О Г О  У п Р А в Л Е Н И я

откровенИя ИменИннИков
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В общем, у нас ребята как на подбор: 
и спортивные, и творческие, и к учёбе 
проявляют интерес. 

Прошло ещё совсем мало вре-
мени нашей студенческой жизни, но 
я могу сказать, что учиться мне очень 
нравится. К преподавателям мы уже 
потихоньку привыкаем и стараемся со-
ответствовать их требованиям.

Меня не оставили равнодушной 
занятия риторики. Это безумно инте-
ресный и просто необходимый предмет 
в нашей будущей профессии. Юлия 
Владимировна Платонова и Татьяна 
Альбертовна Шишкина дают нам ос-
новную базу, с помощью которой мы 
сами можем совершенствовать свою 
речь, манеру поведения, жестикуля-
цию, мимику. История отличается от 
той, что нам преподавали в школе: 
здесь мы разбираемся не в фактах, 
а в смысле, причинах того или иного 
события. Галина Владимировна учит 
нас искать, разбираться в полученной 
информации и различать объективную 
и субъективную точку зрения. Тем са-
мым мы учимся думать, размышлять и 
анализировать.

Наша учёба только началась, и мы 
ещё не совсем освоились, но скоро, я 
уверена, это изменится. Да, нам слож-
но отвыкнуть от школьного уклада, 
ведь мы так долго были его частью. Но 
жизнь не стоит на месте, и мы двигаем-
ся вместе с ней только вперёд.

Екатерина Катаева, 
староста 8106 группы 

* * *
В начале одиннадцатого клас-

са передо мной встали вопросы, что 
делать после окончания школы, куда 
пойти учиться. Весь год я изучала 
учебные заведения, посещала дни от-
крытых дверей. Но, к сожалению, тогда 
НГАУ посетить не удалось… Я была 
наслышана об истории этого вуза, о 
его уровне преподавания. Прочитала 
про выпускников, посмотрела рейтин-
ги. И решила попытать счастья, подать 
сюда документы. Специальность была 
выбрана сразу – «государственное и 
муниципальное управление». Направ-
ление серьёзное, требующее полной 
отдачи для изучения дисциплин в об-
ласти государственного устройства 
России. Также важна психология и 
умение говорить, которые учат пра-
вильно формулировать свои мысли и 
доносить информацию до слушателя.

И вот, наконец, наша встреча с 
НГАУ состоялась! В глаза сразу бро-
силось огромное здание главного кор-
пуса с белыми колоннами. Сразу по-
нятно, что это серьёзное учреждение, 
что вот он – Университет! Территория 
большая, чистая, повсюду цветы. На 
входе в главные ворота доски почёта 
преподавателей вуза, что подчёрки-
вает его серьёзность. При входе меня 
встретили дружелюбные охранники, 
объяснившие, где находится приёмная 
комиссия. Поднимаясь на второй этаж, 
можно было рассмотреть фотографии 
со студенческих мероприятий и доски 
почёта спортсменов и артистов вуза. 
В приёмной комиссии меня встретили 

очень доброжелательно. Документы 
принимала Олеся Сергеевна Ковалёва, 
замдекана по учебно-воспитательной 
работе (кто мог предположить, что 
она станет куратором моей группы?). 
Мне объяснили, когда будут вывешены 
списки на зачисление. И теперь я уже 
ждала этого «дня Икс». И вот он на-
стал! Я поступила! Счастью моему не 
было предела.  

3 сентября состоялась встреча со 
всеми первокурсниками факультета 
ГМУ, мы узнали, в какую группу попали 
и с кем будем учиться ближайшие че-
тыре года. В актовом зале мы слушали 
выступление ректора НГАУ Александра 
Сергеевича Денисова и декана факуль-
тета ГМУ Анатолия Петровича Пичуги-
на. Они кратко рассказали о том, что 
нас ждёт, о перспективах обучения, о 
студенческой жизни университета. По-
сле этого мы перешли в большую лек-
ционную аудиторию А-3, где нам были 
выданы первые документы – студенче-
ские билеты! А ещё мы познакомились 
со своими кураторами и получили рас-
писание занятий. 

Но на этом красочный день не 
закончился. Всех первокурсников 
пригласили на встречу с участниками 
Олимпийских игр в Лондоне – золотым 
медалистом Романом Власовым и Ве-
ниамином Решетниковым. Для меня, 
новоиспечённой первокурсницы, было 
важно, что в университете вместе со 
мной учатся люди, которых знает весь 
мир! Охватывала гордость за свой вуз 
и всю Новосибирскую область! 

И вот, начался тернистый путь 
обучения. Мы познакомились с новы-

ми преподавателями и новыми дис-
циплинами. Сразу стало ясно, что мы 
уже не в школе: другие требования и 
нагрузки. Нужно время, чтобы ко всему 
привыкнуть. О преподавателях скла-
дывается положительное впечатление. 
Видно, что эти люди профессионалы 
своего дела. Ребята в группе очень 
интересные, разносторонние. С кем-то 
я быстро нашла общий язык, а с кем-
то пока не было возможности близко 
пообщаться. Но я надеюсь, что со вре-
менем мы станем дружной командой, 
по крайней мере, всё движется в этом 
направлении. Мы обдумываем, куда 
можно пойти всей группой, как вместе 
весело провести время. И это здорово! 
Надеюсь, вскоре мы станем единым 
целым, большим дружным коллекти-
вом!

Дарья Картавых, 8101 гр. 

Вот и наступил новый учебный 
год, уже семьдесят шестой в истории 
аграрного университета. Казалось бы, 
что может меняться год от года, – 1 
сентября, новый первый курс, пары, 
лекции и практические, посвящение 
в студенты, но каждый раз всё как 
впервые. И основной ценностью этого 
текущего процесса являетесь, конечно 
же, вы – дорогие наши первокурсники! 
Такие разные, с горящими глазами, 
ищущие, немного растерянные, но уже 
такие родные! 

Профком студентов, как и прежде, 
продолжает свою работу. Мы не только 
защищаем ваши права и представляем 
ваши интересы, но и стараемся сделать 
вашу студенческую жизнь более яркой, 
насыщенной и запоминающейся. 

Участвуя в проводимых профкомом 
студентов мероприятиях – «Мисс НГАУ», 
кино- и рокфестивалях, в КВН – вы мо-
жете проявить свои таланты. Именно 
благодаря нам вы узнаете обо всём 
самом интересном в сфере молодёж-
ной политики, культуры и общества в 
городе и стране. Мы поможем вам сэ-
кономить – на проезде в общественном 
транспорте с 50� скидкой по студенче-
ской транспортной карте, в местах об-
щественного питания, окажем матери-
альную помощь и поможем разрешить 

спорные ситуации с преподавателями 
или однокурсниками. Присоединяйтесь 
к нам поддерживать здоровый образ 
жизни – на донорских акциях, на фе-
стивале спорта между студенческими 
общежитиями, в День отказа от куре-
ния и День борьбы со СПИДом. А ещё 
мы предоставляем для вас уникальную 
возможность получать по полису ДМС 
квалифицированную медицинскую по-
мощь у ведущих специалистов Ново-
сибирска. Мы контролируем цены в 
университетской столовой, добиваемся 
ремонта в общежитиях и корпусах. Всё 
это и многое другое мы делаем для 
вас, а ещё лучше – вместе с вами.

Хочется отметить, что некоторые 
наши первокурсники уже стали неотъ-
емлемой частью профкома студентов. 
Вот что они сами говорят по этому по-
воду.

виталий бирюков, ИИ: «Мне 
кажется, студенческая жизнь не долж-
на ограничиваться только обучением, 
я жду он неё чего-то нового, интерес-
ного. Хочется занимать активную по-
зицию в общественной жизни универ-
ситета, доносить до наших студентов 
полезную и интересную информацию 
по технологиям Интернета – именно 
этим я и планирую заняться в профко-
ме студентов». 

алёна Захарова, гму: «О про-
фкоме студентов я услышала на нашем 
первом собрании 3 сентября. Меня 
сразу это заинтересовало, так как я 
очень активная и общительная девуш-
ка. Мне нравится заниматься организа-
торской деятельностью, пробуждать в 
людях интерес, во мне много энергии, 
её нужно направить в нужное русло, и, 
думаю, профком студентов поможет 
мне в этом. Когда я пришла сюда, меня 
назначили секретарём ПС – очень от-
ветственная работа, и я этим горжусь. 

Буду стараться, чтобы не подвести на-
шу дружную команду». 

От всего коллектива профкома 
студентов мы поздравляем вас с Днём 
посвящения в студенты! Желаем си-
бирского здоровья, творческой реали-
зации и, самое главное, используйте 
то время, которое есть у вас, пока вы 
студенты, по максимуму! Дерзайте, и 
всё получится!

Анна Марушкина, 
председатель ПС НГАУ 

Дерзай, первокурсник!
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Дорогие студенты, препо-
даватели и сотрудники! 

Поздравляю вас с началом учеб-
ного года! 

Особо хочу поздравить первокурс-
ников. В этом году на факультет СПО 

поступили 102 выпускника из школ Но-
восибирска и районов области. Больше 
всего приехали учиться из Тогучинско-
го, Краснозёрского, Новосибирского, 
Маслянинского и Черепановского 
районов, ребята из республик Тыва и 
Бурятия, из Кемеровской области и Ал-
тайского края. Приёмная комиссия от-
мечает, что уровень подготовки у посту-
пивших более высокий, чем в прошлом 
году. Многие наши студенты после по-
лучения среднего профессионального 
образования планируют продолжить 
обучение по специальностям ВПО.

Среди нового поколения СПО 
есть художники, музыканты, артисты, 
но в основном его можно назвать 
по-настоящему спортивным. Констан-
тин Рыбин – мастер спорта (гиревой 
спорт); кандидаты в мастера спор-
та – Егор Алеков (биатлон), Ярослав 
Глазачев (вольная борьба), Ирина Ля-
гавина (баскетбол), Виктор Акифеев и 

Санат Туянин (греко-римская борьба), 
Владимир Скворцов и Виталий Тимо-
шенко (хоккей). Девять человек имеют 
взрослые и юношеские разряды. Наши 
ребята активно включились в обще-
ственную жизнь университета, а 18 
сентября участвовали в благоустрой-
стве территории Храма во имя царя-
страстотерпца Николая.

Выбор профессии требует глубо-
кого осмысления. Это очень важный 
шаг, который во многом определяет 
дальнейшую жизнь каждого человека. 
Задача наших студентов – получить 
максимум знаний, умений, приобре-
сти необходимый опыт, чтобы стать 
высококвалифицированными специ-
алистами,  гармонично развитыми лич-
ностями.

Желаю студентам творческих на-
чинаний, научных достижений, терпе-
ния и настойчивости, отличных оценок. 

Преподавателям и сотрудникам – до-
стижения профессиональных успехов, 
взаимопонимания, признательности 
учеников.

М.Н. Фёдоров, 
декан факультета СПО

В этом году я поступила в НГАУ на 
специальность «ветеринария». Многие 
спрашивали меня, почему я выбрала 
именно эту профессию. Ответ прост. С 

детства я любила животных, всегда не-
сла в дом бездомных котят и щенков. 
Проходя по улице мимо бродячей со-
баки, я понимаю, что этому созданию 
живётся не так уж легко, и люди мог-
ли бы помочь бездомным животным, 
умей они оказать квалифицированную 
помощь. Поэтому я решила посвятить 
свою жизнь спасению и помощи жи-
вотным: ведь кроме нас о них некому 
позаботиться. Чтобы получить больше 
практических навыков, я решила сна-
чала получить среднее профессио-
нальное образование, а затем высшее. 
Выбрав профессию, я принялась за 
выбор вуза. Поскольку в моём городе 
Кемерово нет учебного заведения, где 
можно выучиться на ветеринарного 
врача, я стала рассматривать близ-
лежащие города. И, конечно же, меня 
интересовал самый лучший и высоко-
статусный вуз. Выбор мой пал на НГАУ.

Ксения Сильченко, 6266 гр. 

У каждого студента, будь то пер-
вый или пятый курс, возникают вопросы 
по совершенно разным темам – от того, 
какого размера должен быть рефе-
рат, до сроков сдачи курсовых работ. 
Конечно, чтобы разрешить подобные 
вопросы, можно обратиться к старосте, 
ведь именно для этого он поставлен на 
свою должность. Не буду с вами спо-
рить, но лучше, если у вас всегда будет 
своя памятка.

Начну, пожалуй, с работ, которые 
попадутся вам при изучении програм-
мы курса, – контрольных, рефератов, 
курсовых, отчётов по практикам. Все 
они являются письменными, самосто-
ятельными и требуют соответствующих 
правил оформления. А они, как прави-
ло, таковы: шрифт – Times New Roman, 
размер шрифта – 14, отступ – 1,5, вы-
равнивание – по центру. Каждая работа 
имеет различный объём (число страниц): 
контрольные – 8-10, рефераты – 12-15, 
курсовые – 35-40, отчёты – 45-60 – в 
зависимости от величины приложения. 
Следующее, что вам нужно знать, – что 
из себя представляют данные работы. 
Контрольная – промежуточный метод, 
проводится для углублённой проверки 
знаний студента в той или иной об-
ласти. Реферат – письменный доклад 
или выступление по определённой 
теме, в котором собрана информация 
из одного или нескольких источников. 
Курсовая работа — задание, которое 
выполняется в определённый срок и по 
определённым требованиям по основ-
ным предметам специальности. Отчёт 
по практике – аналитическая (практи-
ческая) работа, совокупность резуль-
татов самостоятельного исследования, 
теоретических и практических навыков 
во время прохождения учебно-озна-

комительной, производственной или 
преддипломной практики. Сроки сдачи 
– у контрольных и рефератов, как пра-
вило, – месяц, у курсовых – два, у от-
чётов (с проверкой и доработкой, если 
потребуется) – до трёх месяцев.

Лекция – это устное систематиче-
ское и последовательное изложение ма-
териала по какой-либо проблеме, мето-
ду, теме вопроса и т.д. Семинар – форма 
учебно-практических занятий, при 
которой студенты обсуждают сообще-
ния, доклады и рефераты, выполнен-
ные ими по результатам учебных или 
научных исследований под руковод-
ством преподавателя. Для успешного 
освоения предмета нужно системати-
чески посещать лекционные занятия 
и в результате можно получить бонус 
от преподавателя в виде «автомата», 
без сдачи экзамена. Правда, стоит ого-
вориться, что такой бонус дают не все 
преподаватели.

Что ещё можно добавить к вы-
шесказанному? Уважаемые студенты, 
проводите вашу студенческую жизнь 
активно: участвуйте в художественной 
самодеятельности (для этого суще-
ствуют студенческие клубы факульте-
тов), занимайтесь спортом, участвуйте 
в научной деятельности (научные кон-
ференции от факультетского до меж-
регионального уровня). И тогда ваши 
студенческие, самые лучшие и счаст-
ливые годы пройдут увлекательно и 
запомнятся на всю жизнь. Проверено 
на собственном опыте!

Советами делилась 
Виктория Карпукова, 

пятикурсница ЮФ, 
корр. «Вестника» 

Ф А К У Л Ь Т Е Т  С Р Е д Н Е Г О 
п Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь Н О Г О  О Б Р А з О в А Н И я

откровенИя ИменИннИков Напоминайка для первокурсников. 
Советы от почти выпускников

Лектор на популярной лекции:
– Всем известно, что два отрица-

ния дают одно утверждение, то есть 
«нет» на «нет» дает в итоге «да». Но 
еще ни разу не случалось, чтобы два 
утверждения дали в итоге одно отри-
цание...

Голос из зала:
– Hу-ну...

* * *
Идёт экзамен. Преподаватель по-

ясняет:
– Вопрос на «пять». Чем измеря-

ется напряжение?
– Вопрос на «четыре». Чем изме-

ряется напряжение? А – вольтметром, 
Б – амперметром, В – омметром.

– Вопрос на «три». А не вольтме-
тром ли измеряется напряжение?

* * *
Пpеподаватель объясняет что-то, 

объясняет, все уже въехали, а один сту-
дент все никак:  «А вот это что такое?  А 
это у нас откуда?» Объяснили еще pаз. 
Он опять не  вpубается.  «А  почему  вот 
там вот такая-то штука?» Голос с зад-
ней паpты: «Яша, пеpегpузись!»

* * *
Гуляют студент с девушкой по 

городу. Проходят мимо шикарного ре-
сторана.

– Ой, как вкусно пахнет...– говорит 
девушка студенту.

– Тебе понравилось? Хочешь, ещё 
раз пройдём?

ОТ СЕССИИ ДО СЕССИИ...
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Больше всего студентов в этом 
году пришли учиться на специаль-
ность «механизация сельского хозяй-
ства», на втором месте «экономика и 
бухучёт», затем «техническое обслу-
живание и ремонт автотранспорта». В 
этом году конкурс на специальности 
выглядит следующим образом: «ком-

мерция» – 2,2 человека на место, «эко-
номика и бухучёт» – 2,1, «механизация 
сельского хозяйства – 1,3, «ветерина-
рия» – 1,2. По остальным специаль-
ностям план набора также выполнен. 
Всего зачислено 343 абитуриента.

Наибольший набор – 79 человек – 
из самого Куйбышева. Из сёл Куйбышев-
ского района прибыло ещё 39 студен-
тов. В целом по району – 118 человек, 
что составляет 34,4� нового набора. 
Барабинский район представлен 73 
студентами (21�). Ещё 23,6� (81 чело-
век) поступивших представлены райо-
нами Здвинским – 18, Северным – 17, 
Венгеровским – 13, Кыштовским – 12, 
Чановским – 11, Убинским – 10. Татар-
ский, Каргатский, Купинский, Чулым-
ский, Баганский, Усть-Таркский, Дово-
ленский, Карасукский, Чистоозёрный, 
Сузунский районы дали 32 студента. 
Кроме того, в этом году у нас обучают-
ся 30 студентов из Кыргызстана.

А.А. Андронов, 
директор КСХТ

Будущей профессией меня заин-
тересовал мой отец Андрей Геннадье-
вич, механик. Технику любит, понима-
ет. Меня он всему научил: двигатель 
разобрать-собрать, коробку перемен-
ных передач, ну и многое другое. Когда 
у нас была старая машина ВАЗ-21061, 
мы её с отцом всю перетрясли, отре-
монтировали, и она нас не подводи-
ла. Люблю, когда техника в хорошем, 
рабочем состоянии. Лучше заранее ей 
внимание уделить, провести нужный 
ремонт, обслуживание. 

После девятого класса я уже 
знал, что учиться пойду на механика-
ремонтника. Я выбрал эту профессию 
и уверен – у меня будет работа. Техни-
ки сейчас очень много, её количество 
постоянно увеличивается, её надо об-
служивать. Я хочу самореализоваться, 
заниматься тем, что мне нравится, то 
есть иметь дело с механизмами авто-
мобиля.

В техникуме много разных пред-
метов. Можно заниматься обществен-

ной работой, надо развивать разные 
способности – в жизни пригодится. И 
теперь я староста группы.

Денис Меркулов, 711 гр.

К У Й Б ы ш Е в С К И Й  
С Е Л Ь С К О х О з я Й С Т в Е Н Н ы Й  Т Е х Н И К У М

откровенИя ИменИннИков

Любое обучение, особенно ву-
зовское, является делом не из лёгких. 
Выпускники школ с первых дней оку-
наются в совсем другую, не знакомую 
им жизнь. адаптация описывается 
как приспособление для форми-
рования новых способов поведения и 
преодоления имеющихся трудностей. 
Профессиональная адаптация в усло-
виях вуза – формирование у студентов 
интереса к профессии, стремление 
в совершенстве овладеть ею. Это 
формирование успешно, если осно-
вывается на интересе и способностях 
молодого человека к определённой 
профессии. Социальная адаптация 
представляет собой процесс вхожде-
ния в социальную группу, принятие 
групповых норм. Важно и соответство-
вать требованиям учебного заведения, 

и развиваться в новой среде, реализуя 
свои способности и потребности, не 
приходя с этой средой в противоречие.

Первый курс может стать 
точкой опоры для студента, а 
может привести к деформациям в по-
ведении, общении, обучении. Форми-
руется отношение к учёбе, к будущей 
профессиональной деятельности, про-
должается активный поиск себя. Даже 
отлично окончившие школу на первом 
курсе не сразу обретают уверенность 
в своих силах. Первая неудача порой 
приводит к разочарованию, отчужде-
нию, пассивности. 

какие проблемы возникают 
у первокурсника? Это: новая систе-
ма обучения, возросший объём учеб-
ной нагрузки; сложность усвоения но-
вых учебных дисциплин; выстраивание 
новых отношений с однокурсниками 
и преподавателями; самостоятельная 
жизнь в городских условиях для иного-
родних; недостаточное знание структур 
и принципов работы вуза и возможно-
стей для самореализации.

особенность студенческой 
группы первого курса: это ещё не 
сложившийся коллектив, в нём нет 
установленных правил и норм пове-
дения. Здесь каждый является новым 
человеком для каждого члена группы. 
В школе ученика знали много лет, и 
он занимал определённое положение. 
При поступлении в вуз он получает со-
вершенно новый статус. Каждый член 

группы принимает участие в установ-
лении правил и норм поведения, фор-
мировании характеристик этой группы. 
У каждого есть возможность проявить 
себя с разных сторон, найти своё ме-
сто, завоевать авторитет и уважение 
однокурсников.

какие стереотипы влияют 
на обучение. В школе домашняя 
учебная работа сводилась к повторе-
нию и заучиванию. Усвоение знаний 
у студентов – не только чтение мате-
риала по учебнику или конспектам. 
Важно не столько запомнить материал, 
сколько понять. В вузе между лек-
цией и практическим занятием часто 
проходит длительное время, поэтому 
работа по осмыслению и усвоению 
теоретического материала должна со-
четаться с самостоятельной работой. 
Глубина и прочность знаний студентов 
зависит от того, насколько правильно 
организуется эта работа. Кроме того в 
вузе нет ежедневной проверки знаний, 
студенты получают большую свободу 
действий. Чувствуя себя свободными 
от педагогического контроля, многие 
подменяют регулярную работу по 
усвоению знаний эпизодическими, 
бессистемными занятиями, что ведёт 
к отставанию. Появляется искушение 
ничего не делать или делать всё в по-
следний день. У студента начинается 
«испытание свободой».

в общежитии человек учится 
самостоятельности в широком 

понимании этого слова. Рядом нет 
родителей и привычной обстановки. 
Приходится принимать решения, от-
вечать за поступки, слова, действия, 
выстраивать отношения с новыми 
людьми. У каждого свои привычки и 
особенности: своё понимание порядка, 
приготовления пищи, уборки, выстра-
ивания личной жизни. Когда заканчи-
ваются припасы еды, привезённые из 
дома, и деньги, пущенные на ветер, 
начинаются испытания: и финансовая 
экономия, и стирки, и первые муки на 
кухне, когда живот начинает болеть 
от того, что давно не ел в привычном 
режиме и приходится готовить самому. 
Всё это может вызвать стресс. Отсюда 
и низкая успеваемость, непонимание и, 
возможно, непринятие условий и тре-
бований вуза.

Итак, адаптироваться нуж-
но, ведь всё – новое – учебный про-
цесс, коллектив, условия жизни, от-
ношения с родителями, и вчерашний 
школьник постепенно становится неза-
висимой личностью.

Адаптация первокурсников в вузе. Не выживать, а жить
скорая ПсИхологИческая Помощь

Окончание на стр.14
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Дорогие первокурсники!
От всей души поздравляю вас со 

вступлением в дружные ряды студен-
тов НГАУ! С этого момента вы стано-
витесь частью нашей большой семьи, 
в которой вам предстоит прожить 
несколько лет. Годы учёбы пролетят 

очень быстро, поэтому будьте активны, 
отдавайте нашему родному универ-
ситету самое лучшее, что есть в вас, 
и вы получите взамен знания, опыт и 
мудрость. Искренне желаю, чтобы го-
ды студенчества стали для вас самыми 
счастливыми и интересными.

ИЗОП подхватил эстафету по на-
бору на первый курс. На сегодняшний 
день подано более 1000 заявлений, за-
числение по всем инженерным направ-
лениям подготовки и по направлению 
«юриспруденция» прошли более 600 
человек. Хочется отметить, что 80� 
нашего пополнения имеют среднее спе-
циальное образование и около 40� уже 
работают по специальности.

Надеюсь, что новый огромный от-
ряд первокурсников внесёт в дальней-
шем свой вклад в процветание России.

Всем удачи и успехов в освоении 
выбранной профессии!

В.Г. Шефель, 
директор ИЗОП 

И Н С Т И Т У Т  з А О Ч Н О Г О  О Б Р А з О в А Н И я 
И  п О в ы ш Е Н И я  К в А Л И Ф И К А ц И И

Уважаемые студенты-перво-
курсники!!! 

От себя лично и от всех студентов-
заочников поздравляю вас с поступле-
нием в наш Новосибирский ГАУ!

В 2010 году я окончила Куйбы-
шевский политехнический техникум, и 
передо мной встал вопрос, где полу-
чать высшее образование. С выбором 
профессии всё было решено – только 
бухгалтером. С выбором вуза было 
сложнее, но в результате я останови-
лась на НГАУ. Во-первых, потому что 
я живу в селе, во-вторых, работаю 
экономистом в сельскохозяйственном 
предприятии в Барабинском районе. 
И, самое главное, в ИЗОП НГАУ подго-
товку специалистов экономико-управ-
ленческого профиля (после профиль-
ных техникумов и колледжей) ведут 
в сокращённые сроки с применением 
дистанционных образовательных тех-
нологий (ДОТ).

Такие методы обучения позволя-
ют студентам через Интернет своев-
ременно получать задания (которые 
необходимо выполнить в межсессион-

ный период) и методическое обеспече-
ние (лекции, методички, тесты и т.п.), 
через платформу ДО (дистанционное 
обучение) отправлять преподавателю 
выполненные работы (рефераты, кон-
трольные и курсовые), узнать оценку и 
успеть исправить ошибки ещё до при-
бытия на сессию. Кроме того, в меж-
сессионный период можно получить 
любую консультацию преподавателя.

Применение ДОТ позволяет сту-
дентам-заочникам иметь укороченные 
очные сессии, что особенно важно в 
целях повышения доступности высше-
го образования для жителей сельских 
районов (не отрываться надолго от се-
мьи, детей, рабочего места).

Кристина Нельмаер, 
третьекурсница специальности 

«бухгалтерский учёт, 
анализ и аудит»  

Первокурсникам от почти 
выпускников

что мешает адаптации? Лич-
ностные особенности, неуверенность, 
излишняя тревожность, повышенная 
или пониженная самооценка; особен-
ности моделей поведения, перенесён-
ные из семьи на общение с препода-
вателями.

Причины трудностей адапта-
ционного периода: отрицательные 
переживания, связанные с уходом из 
школьного коллектива; неопределён-
ность мотивов выбора профессии, 
недостаточная психологическая под-
готовка к ней; отсутствие самоконтроля 
и навыков самостоятельной работы, 
неумение конспектировать, работать 
с книгой; поиск оптимального режи-
ма труда и отдыха в новых условиях; 
слабая база знаний из школьной про-
граммы.

Признаки неуспешной адап-
тации: снижение работоспособности, 
усталость, сонливость, головные боли, 
доминирование подавленного настро-
ения, возрастание уровня тревожно-
сти, заторможенность или, напротив, 
гиперактивность, сопровождающаяся 
нарушениями дисциплины, система-
тическое невыполнение домашних за-
даний, пропуски занятий, отсутствие 
мотивации учебной деятельности. От 
того, как долго по времени происходит 
процесс адаптации, зависят текущие и 
предстоящие успехи студентов.

что делать? Необходимо уста-
навливать новые коммуникации со 

сверстниками, родителями и препо-
давателями, иначе вместо обучения 
основное время студент будет уделять 
улаживанию конфликтов. 

что помогает? Собственные 
черты характера и способности, такие 
как общительность, доброжелатель-
ность, чувство юмора. Исследования-
ми, проведёнными среди первокурсни-
ков российских вузов, выявлено: треть 
опрошенных считает, что освоиться 
им помогли товарищи по группе. В 
единичных анкетах было отмечено, 
что в адаптационный период студенты 
рассчитывают на поддержку препода-
вателей.

согласно исследованиям,  
первокурсники считают, что пси-
хологическая помощь им нужна 
в первую очередь при решении 
следующих проблем: преодоление 

Окончание. Начало на стр.13

Адаптация первокурсников 
в вузе. Не выживать, а жить

стресса перед первой сессией, вхож-
дение в новый коллектив, сплочение 
учебной группы, решение личностных 
проблем. Конфликты неизбежны. Они 
дают возможность каждому из нас 
расти, если мы их разрешаем. ход 
жизни человека зависит от его 
способности справляться с подобными 
переменами, адаптироваться, исполь-
зовать изменение как средство для 
роста. важно успешное начало.

у каждого есть выбор: спра-
виться самому или обратиться за по-
мощью. Оба варианта хороши, если 
помогают достичь цели. Важно уметь 
пользоваться как поддержкой окруже-
ния (друзья, сокурсники, куратор, спе-
циалист-психолог), так и опираться на 
самого себя. Важен баланс поддержки 
и самоподдержки. Если человек наде-
ется только на себя, то, возможно, он 
лишает себя познания многообразия 
способов поведения и путей разре-
шения сложных ситуаций. Если же он 
надеется только на поддержку окруже-
ния, то, возможно, недооценивает или 
не знает свои ресурсы. 

Куратор и психолог проводят 
адаптационные тренинги. Возможны 
индивидуальные консультации психо-
лога. Когда мы адаптируемся к новым 
условиям, мы обретаем большую пси-
хологическую зрелость.

Е.К. Чебакова,  психолог НГАУ 

Пара слов о шпаргалках
Что бы там ни говорили препо-

даватели, писать шпаргалки очень по-
лезно! Классическая шпаргалка – тот 
самый «краткий план ответа», о необ-
ходимости составления которого твер-
дят психологи. И если вы самолично 
написали «шпоры» по всем вопросам 
(то есть прочитали, проанализирова-
ли, выделили главное, написали план 
ответа), можете быть уверены, что как 
минимум на «троечку» вы подготови-
лись!

Но пользоваться шпаргалка-
ми на экзаменах, пожалуй, не стоит: 
слишком много поставлено на карту. 
Единственный вариант, при котором 
можно позволить себе рискнуть: если 
вы стропроцентно уверены, что по это-
му билету вам вообще нечего сказать. 
В таком печальном случае вы ничем 
не рискуете: «двойка» и отстранение 
от экзамена – вещи равноценные. Но, 
если есть хоть какой-то шанс обойтись 
без списывания – используйте его на 
полную катушку!  



№9, 2012          ВЕСТНИК АГРАРНОГО УНИВЕРСИТЕТА           15        

Студент – это маленький зелёный 
человечек с огромными грустными гла-
зами. Нет, не инопланетянин. Просто от 
обилия информации он позеленел, от 
нехватки пищи в организме – скуко-
жился, а выпучил глаза для того, что-
бы ненароком не задремать на особо 
важном семинаре. А жёлтая пресса тем 
временем уверяет, что в очередной раз 
нашли непонятное инопланетное су-
щество, которое живет среди обычных 
людей. Товарищи, я не шучу! Среди 
нас, студентов, еще и не такие чудища 
попадаются. Сами убедитесь.

ВИД: Интеллектуально 
озабоченные

Подвид: ботаны. Героически 
высиживают все – до единой! – лек-
ции. Зачем они это делают, не знает 
никто, даже преподаватели, которые 
знают все. Любую науку ботаны одоле-
ют. Если не умом, так усидчивостью. Не 
всегда задумываются о внешнем виде, 
озаряя окружающих исключительно 
пламенем разума. По окончании уни-
верситета непостижимым образом 
устраиваются на высокооплачиваемую 
работу. И это прекрасный повод их не-
навидеть.

Подвид: умники. У этих нети-
пичных представителей вымирающего 
вида «интеллектуально озабочен-
ных» времени хватает на всё: и чтобы 
одеться по последней моде (как денди 
лондонский), и чтобы подготовиться к 
семинару, и чтобы поучаствовать в ху-
дожественной самодеятельности. К чет-
вёртому курсу, как правило, они плюют 
на мечту о красном дипломе и начинают 
жить в своё удовольствие, прекрасно 
сознавая, что не у каждого преподава-
теля повернётся рука поставить «уд» в 
«отличную» зачётку. Заканчивают не-
пременно с красным дипломом.

ВИД: Гении
Подвид: Заслуженные. По-

бедители различных олимпиад, все-
возможные стипендиаты и лауреаты. 
Гениев любят, как всё великое, и не-
много побаиваются. Уровень их IQ вну-
шает священный трепет даже тем, кто, 
в принципе, не знаком с аббревиатурой 
IQ. Носят на лбу печать умиротворе-
ния, на шее – небрежно завязанный 
галстук. Всегда найдут, как возразить 
преподавателю. Друзьями не слишком 
дорожат, понимая, что рано или поздно 
заканчивается всё.

Подвид: непризнанные. Они 
ни разу не выиграли какого-либо кон-
курса. Им не везёт даже в лотереях, в 
коих они участвуют с завидным упор-
ством. Но в душе каждого непризнан-
ного гения горит надежда на лучшие 
времена. Когда его оценят, полюбят, 
зауважают и начнут побаиваться. 
(Курсе на третьем это время таки на-
ступает!) А до тех пор «непризнанные 
гении» зубрят, участвуют изо всех сил 
в общественной жизни, взваливают на 
себя ненужные обязательства, получая 
в награду обидную кличку «В каждой 
бочке...»

ВИД: Парочки
Подвид: разнополые. В зда-

ние университета входят в обнимку, на 
переменах говорят только друг с дру-
гом. Всё делают вместе – даже женят-
ся. Парочки, как правило, становятся 
вечным поводом для зависти и иронии. 
На вручении дипломов подходят к де-
кану, нежно держась за руки.

Подвид: однополые. Вечно 
что-то придумывают или организовы-
вают. Обладают прекрасным чувством 
юмора, но настолько специфическим, 
что окружающие искренне не понима-
ют, над чем именно они смеются. Друг 

без друга жизни не представляют. 
Даже их имена постепенно срастаются 
в единое целое, и никто уже не инте-
ресуется, куда запропастилась Маша 
(или Толя), а спрашивают: где Машка-
с-Катей (или Толя-Петька)?

ВИД: Ленивцы
Этим вообще ничегошеньки в этой 

жизни не хочется. Они достаточно ум-
ны, чтобы попытаться замаскироваться 
под «гения» и возвести свое ничегоне-
деланье в степень философского от-
ношения к жизни. Но слишком ленивы, 
чтобы попытаться заставить поверить 
окружающих в эту красивую сказку. 
Вероятно, что они просто попали не на 
тот факультет. В процесс учёбы либо 
втягиваются, начиная осознавать, что 
попали всё-таки куда надо, либо не 
втягиваются, отчисляются после пер-
вой же сессии и быстренько линяют от 
разъярённых родителей в армию или 
замуж... Странные люди...

ВИД: Идейные
Подвид: общественные ра-

ботники. В профкомах, студклубах, 
молодёжных движениях и администра-
ции города их видят чаще, чем дома 
или на дискотеке. Их уважают, но не 
всегда понимают, на кой черт оно им 
надо?.. Ухитряются одновременно не 
посещать семинары и получать за это 
хорошие отметки. Неплохо пиарят соб-
ственную личность, благодаря чему и 
выплывают на экзаменах.

Подвид: Партийные. Стара-
тельно несут своё мировоззрение в 
массы. Ищут единомышленников, не 
находят, продолжают нести мировоз-
зрение, но уже в другие массы, пере-
скакивая с факультета на факультет. 
Потому вуз заканчивают редко. Без-
обидны, но принципиальны.

Подвид: увлечённые. Так же 
носятся со своим мировоззрением, 
но редко кого пытаются поразить им. 
Они могут заниматься йогой или сно-
убордом, собирать марки, деревянных 
крокодильчиков, живых игуан или 
папирусы Древнего Египта – в любом 
случае, это люди занятые. Отойдите и 
не доставайте!

ВИД: Пофигисты
Подвид: тусовщики. Их нере-

гулярному появлению преподаватели 
и сотрудники деканата радуются, как 
дети игрушке! Живут тусовщики одним 
днём, особо не заморачиваясь, при-
мерно до третьего курса. Потом их от-
числяют, и тогда они ищут работу или 
отправляются на защиту Отечества. 
Иногда не совершают ни первого, ни 
второго, а продолжают жить одним 
днём, гордо восседая на родительской 
шее. Самые умные тусовщики изредка 
посещают занятия, причём делают это 
с шиком – дабы запомнили! Чем и 
живут от сессии к сессии. Такие вот, к 
собственному удивлению и радости, и 
получают красный диплом. О них по-
том еще и легенды складывают...

Подвид: авантюристы. В раз-
гар сессии отправляются автостопом в 
Сочи, из рекламы узнав, что морская   
вода полезна для организма. Без 
страховки залазят в окно к любимой 
девушке, живущей на десятом этаже. 
Не ходят на Столбы, считая, что это 
попса. Однажды – где-то на втором 
курсе – уходят пешком в Иерусалим 
и исчезают в зелёной бесконечности 
примерно лет на пять. Со временем 
успокаиваются и ещё лет через семь 
заканчивают вуз.  

Ботан ленивцу не товарищ!

ПЕРВЫЕ ДНИ НАШИХ ПЕРВОКУРСНИКОВ
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